

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Dari hasil pembahasan yang telah dilaksanakan mengenai analisis penilaian karakter dalam penyaluran pembiayaan murabahah terhadap pendapatan usaha kecil di bmt nusantara umat mandiri dan bmt istiqomah tulungagung, maka berikut peneliti memaparkan kesimpulan dalam penelitian ini:

1. Jadi mengenai analisis karakter calon anggota merupakan sesuatu yang sulit untuk diukur. Konsep karakter itu sendiri sangat berkaitan erat dengan transaksi pembiayaan yang berarti ketersediaan untuk melunasi pembiayaan dan niat untuk menepati kewajiban sesuai dengan persyaratan dalam perjanjian pembiayaan tersebut. Di BMT Nusantara Umat Mandiri dan BMT Istiqomah dalam menganalisis karakter menggunakan sarana wawancara dan survey.
2. Jadi dalam faktor pendukung dari lembaga BMT Nusantara Umat Mandiri dan BMT Istiqomah itu dipengaruhi oleh taraf hidup dan perekonomian dari calon anggota jadi pihak lembaga bisa menerima pengajuan calon nasabahnya jika mereka benar-benar mampu untuk menjalankan prosedur-prosedur yang diberlakukan. Sedangkan untuk faktor penghambatnya yaitu pada para calon nasabah memiliki kekurangan tentang teknologi atau kemampuan mereka kurang dalam melakukan pemasaran dalam bidang

teknologi sedangkan banyak para pesaing-pesaing lainnya, karena hal inilah yang bisa memicu timbulnya resiko dalam melakukan pembiayaan.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah disimpulkan dan keterbatasan penelitian yang telah dijabarkan, selanjutnya dapat diusulkan saran yang diharapkan dapat bermanfaat bagi pihak terkait seperti analisis penilaian karakter dalam penyaluran pembiayaan murabahah terhadap pendapatan usaha kecil di BMT Nusantara Umat Mandiri dan BMT Istiqomah Tulungagung.

### **1. Bagi Jasa Perbankan**

Penelitian ini diharapkan berguna bagi pihak perbankan sebagai pengetahuan mengenai faktor-faktor yang menyebabkan kepercayaan, kemudahan, manfaat, dan risiko terhadap penilaian karakter dalam penyaluran pembiayaan murabahah terhadap pendapatan usaha kecil.

### **2. Bagi Akademis IAIN Tulungagung**

Dengan adanya penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat dan dapat dijadikan sebagai bahan referensi atau rujukan yang membahas tentang penilaian karakter dalam penyaluran pembiayaan murabahah terhadap pendapatan usaha kecil. Khususnya untuk pengembangan jurusan Perbankan Syariah dan tambahan pustaka dipergustakaan IAIN Tulungagung.

### 3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Penelitian selanjutnya dapat melakukan penelitian dengan mengkaji atau meneliti lebih luas dengan menggunakan variabel yang dapat meningkatkan pendapatan usaha kecil seperti variabel budaya, sikap, dan lain-lain agar penelitian ini semakin berkembang dan diharapkan penelitian ini selanjutnya untuk lebih maksimal dan baik lagi.